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马莱莱与特谢拉相互马莱莱与特谢拉相互““安慰安慰””
【比赛日】闯过最“南”的一关，申花两外援感动场内外

对手已与超级杯时不同对手已与超级杯时不同

梦幻开局有偶然有必然梦幻开局有偶然有必然

斯帅斯帅：：上海德比将是最重要的比赛上海德比将是最重要的比赛

对在与南通支云队比赛中为申
花队打进第二个球的特谢拉来讲，进
球的那一刻，脑子里唯一的念头，就
是去拥抱一下已经被替换下场坐在
替补席上的马莱莱，就像之前他几乎
一度跌落低谷时，“快乐男孩”马莱莱
对他做过的那样。

特谢拉知道，或许只有马莱莱自
己心里清楚，刚刚过去的这几天时
间，他是怎么熬过来的。

如果没有申花队从上海出发到
如皋备战本轮联赛前两天的那个电

话，这一次的南通之行对马莱莱而
言，不过是又一次的普通的客场之
旅。上一轮联赛，申花主场对阵北京
国安，伤愈复出不久的马莱莱表现不
算太好，但是用他跟教练组交流时的
话说，就是“有信心在接下来的比赛
中拿出最好的表现帮助申花队赢
球”，而从队内的观察来看，他的状态

“确实是往上走的”。
电话里，马莱莱得知了母亲离世

的消息，这对一向把家人看得很重的
马莱莱来讲，无异于是个晴天霹雳。
考虑到球员的心情和实际情况，俱乐
部高层和教练组第一时间做出决定，
允许马莱莱回家处理后事。让人没
有想到的是，在得知球队的想法之
后，马莱莱表示现阶段中超联赛赛程
比较密集，而且打完与南通支云队的
比赛后，马上又要迎来与上海海港队
的同城德比，球队正处于用人之际，

他决定继续留下来与队友并肩战斗。
毫无疑问，马莱莱做出的是一个

对他而言无比艰难的决定，他也一直
在努力克制和调整自己的情绪，所以
最终才有了与南通支云队的这场比赛
当中，他在上半场不到3分钟时的又一
粒联赛进球，以及泪洒赛场的这一幕。

事实上，马莱莱身上承受的压力
远不止于此。作为申花队上赛季队
内的最佳射手，今年中超前六轮联赛
当中，五次出场的马莱莱只在与青岛
西海岸队的比赛中打进一球，而路易
斯和特谢拉的进球数分别是五个和
四个，迟迟破不了球荒的现状，甚至
一度影响到了他的心态，越是想要进
球，浪费的机会却越多，与南通支云
队这场比赛中为球队打开胜利之门
的这个进球，不管对他还是对申花队
来讲，在即将迎来与上海海港队同城
德比的前提下，重要性不言而喻。

如果单从脸上的表情来看，直到
比赛最后一刻仍然在吼叫着挥手示
意队员往前场压的南通支云主帅米
哈洛，比一脸波澜不惊甚至有些“冷
漠”的斯卢茨基，更像是4月20日这
个晚上在如皋奥体中心这块场地上
的胜利者。

作为两支球队的主教练，米哈洛
跟斯卢茨基的“暗战”，从比赛前一天
的赛前新闻发布会就已经开始了，而

前者显然更是动了一番心思——
由于球队目前的主

力门将薛庆浩是从申花队租借过来
的，根据回避原则，无法在与申花队的
这场比赛中出战，于是米哈洛带上了
同样在申花队效力过的门将陈钊，并
且在发布会上主动“示弱”，表示第二
天的比赛“我们可能会输，但我们会努
力做到最好”。

对手送上的这碗“迷魂汤”，斯
卢茨基显然不会喝下去，与此相反，
他在这番话中看到的是南通支云这
支球队潜在“水面”下的战斗力：“我
们跟他们（南通支云）踢过热身赛，

在中超没有哪支球队能够轻易战胜
他们。”

尽管在外界看来，与南通支云队
的这场比赛应该只是申花下一轮迎
来同城对手前的“开胃菜”，但是在
20日晚上这场比赛的终场哨吹响之
前，斯卢茨基没有跟申花队员提及任
何关于德比的话题，用他的话说，就
是“从（打完与南通支云队比赛）这一
刻起，我们才会开始考虑下一场比
赛，上海德比大战将是我执教生涯当
中最重要的一场比赛”。

上半场比赛只踢了两分多钟，申
花队就领先了，而进球的方式也非常

“申花”——路易斯抓住南通支云队
后卫失误的机会完成抢断后，为马莱
莱送出单刀球机会，后者推射破门将
比分改写成了1比0。

斯卢茨基不满意的，是申花队
进球之后上半场剩余时间内的表
现。“实话实说，上半场我们表现并
不好，虽然进球比较快，但是大家回
头就把重心放到了防守上面，犯了
一些错误，因此我对上半场的表现
是不满意的。”

值得一提的是，或许是因为比赛
前一天晚上下过雨，而且球员热身结
束后工作人员又浇了一次水，如皋奥
体中心的场地比起申花队员踩场时
湿滑了很多，以至于特谢拉和吴曦、
阿马杜在传控球时都有些不适，场上
队员也会时不时出现脚底打滑站立
不稳的情况，这也在一定程度上影响
到了申花队的传控球打法。但斯卢
茨基并不认为这些应该成为自己球

队发挥欠佳的理由，毕竟场地条件对
双方而言是完全一样的，对手的第一
个失球，也是因为同样的原因导致
的，所以问题还是出在了申花队自己
身上：“中场休息时做了一些调整，到
下半场就改善了很多，进攻时更多在
阵地战中进行传倒，换上去的队员也
起到了该起的效果，总体来说，这场
比赛我们是配得上胜利的。”

在斯卢茨基看来，申花队在上半
场很快取得进球，包括上一轮联赛对
阵北京国安时，也在开局阶段创造出
了不错的得分机会，这些都是平时训
练中的要求。“我们要求队员从第一
分钟开始，就要把比赛的强度打出
来，这场比赛对手一次有些偶然性的
失误，给了我们破门得分的机会，而
在上一场比赛时，北京国安队的压迫
强度很高，先进球的也是他们。一般
情况下，在反复拉锯的情况下，到了
最后的时候，通常都是我们会占据一
定的上风，应该说今天的第一个进球
还是有一定偶然性的。”

打完与南通支云的比赛，斯卢茨
基终于不再回避有关德比的话题了。

终场哨吹响的那一刻，斯卢茨基先
是跟身边的助理教练和替补席上的队
员碰了一下拳，然后又跟从对面教练席
上走过来的南通支云主帅米哈洛寒暄
了几句，随即便拉着别列佐夫斯基聊起
了刚刚结束的比赛，两人一边说一边指
着场上几个位置比划着什么，一直到退
场的申花队员走到自己身边才结束，
整个过程当中，斯帅的脸色看上去相
当凝重。“比赛刚结束，我的情绪可能
没那么快从之前的一种状态一下子转
换到另外一种状态。”比赛结束后，斯
卢茨基告诉记者，这样的表情并不意
味着自己不开心，至于在第一时间对
比赛进行复盘，是因为在那个时候，所
有关于比赛的记忆都还是新鲜的，尤其
是在许多细节方面，“有好的，也有不好
的，只有不断总结和改进，才会进一步
提升，展现出我们想要的比赛内容。”

连夜返回上海的申花队，从南通
带回来的除了一场胜利之外，没有新
的伤病并且没有因为红黄牌导致减
员，对斯卢茨基而言同样也是一大收
获。与之前大多数比赛一样，与南通
支云队的这场比赛，斯卢茨基又一次
没有用满五个换人名额，但不一样的
是，这一次，前六轮联赛还没有过出
场记录的艾迪换下了前六场打满
540分钟比赛的右边后卫马纳法，同
样出场时间不多的戴伟浚也顶替特
谢拉出场——在外界看来，这是斯卢

茨基开始为下一场对阵上海海港队
“蓄力”的信号。

不过，对于这样的说法，斯卢茨基
并不认同，在他看来，一方面首发出场
的这些申花队员，基本都具备踢满90分
钟比赛的体能，除非受伤或者战术打法
上的需要，没必要为了换人而换人；另
一方面，与之前九天之内要打三场比赛
不同，中超联赛重新回到一周一赛的节
奏之后，有足够的时间让队员进行恢
复，对体能方面的影响不是太大，用不
着一场比赛还没打完就开始考虑下一
场比赛，毕竟把眼前的3分拿到手里更
有意义。“我们还有一周的时间为德比
进行准备，而且不管对手是谁，每一位
上场的球员是根据球队需要以及比赛
中的变化进行替换的，我也百分之百全
神贯注在今天这场比赛当中，没有考虑
下一场比赛，因为我们首先要做的，就
是把眼前的比赛打好。”

两个月前，第一次率队在国内赛
事正式比赛中亮相的斯卢茨基，在新
赛季开始前的超级杯赛中力克上海
海港，为申花队捧起冠军奖杯的同
时，也赢得了 2024 年第一场同城德
比战的胜利。本周六，申花将与海港
队在中超联赛中再度相遇，无论对斯
卢茨基还是申花队而言，一心想要复
仇的上海海港队，无疑都将是前所未
有的挑战，但斯帅依然保持着淡定，
用一句“对手已经不是超级杯时的那
支海港队了”告诉所有人，申花已经
进入了“德比时间”。
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““这几天对他这几天对他（（马马
莱莱莱莱））来讲太艰难了来讲太艰难了，，
那个时候我只想告诉那个时候我只想告诉
他他，，我们永远都跟他我们永远都跟他
在一起在一起。。””说完这句话说完这句话
的时候的时候，，特谢拉下意特谢拉下意
识地摸了一下自己的识地摸了一下自己的
鼻子鼻子，，顺手在眼睛上顺手在眼睛上
面也擦了一下面也擦了一下，，但他但他
的眼圈却已经开始发的眼圈却已经开始发
红了红了。。


